

PV réunion de TAC Saint-Gilles 14/09/2016

Présents : Billie, Philippe, Bastien, Régis, Pierre, Bernadette, Jeanne, Marie, Vanessa, Raphaëlle, Johnny, Juliane, Dalia, Bénédicte, Maïra.

Rédac pv : Raphaëlle

-Tour de table, présentation de chacun

-Ordre du jour :

- 1 Organisation et mobilisation pour la manif stop ttip/ceta du 20/09
- 2 suite « logement »
- 3 retour de Dalia sur le RIR du 11/09
- 4 Retour de la réunion de la locale de Forest du 13/09 par Dalia et Bénédicte (point pas abordé, à reporter?)

1) Topo sur l'action du 20/09 par Bastien :

les activités prévues d'ici là :

- le 15/09 : atelier calicots, banderoles, ... à l'armée du salut dès 17h (?)
- le 16/09 : atelier de sérigraphie au local d'Adès (71, rue de Liedekerke, à Saint-Josse) à partir de 18h.
- le 17/08 : fêtes de Wallonie à Namur : action autour du TTIP/CETA à 15h30 Place saint-Aubain avec signatures symboliques d'un grand texte
- 17 et 18/09 : quelques membres de TAC auront un stand à Manifesta et mobiliseront là-bas.
- le 18/08 : Bruxelles Champêtre place des palais et parc royal : actions de mobilisation et sensibilisation avec tentative d'emballage d'un bâtiment hautement symbolique ;) avec la banderole stop ttip
- le 19 : action mystère

Le 20, le programme :

- 16h30 : rassemblement rue de la loi
- 17h : début de la manif vers Schuman
- 18h : face à face avec le cheval de Troie
- 19h : fête des alternatives

Après le 20 : prochain round négociations du TTIP qui débute les 22, 23/09. D'où la date du 20 pour faire une manif.

Peu d'info et lorsque certains membres tentent d'en avoir via la ligne téléphonique spéciale TTIP, les réponses aux questions posées sont pour le moins louvoyantes. Un montage va être fait à partir de la prise de son de ces conversations téléphoniques pour témoigner de l'obscurité qui règne autour de ce traité.

La manif est divisée en 8 blocs thématiques.

Le groupe décide de rejoindre le bloc des communes s'étant déclarées hors TTIP.

Personne n'est dispo pour rejoindre Saint-Gilles et organiser un départ groupé et animé.

Le rdv fixé pour le regroupement de notre locale est donc directement à la rue de Spa à l'angle avec la rue de la loi dès 16h30.

Karine de Watermael qui coordonne le bloc « communes » demande à ce qu'on sollicite les élus communaux à venir puisqu'ils se sont engagés en déclarant leur commune hors TIPP.

Idée d'envoyer massivement une lettre aux élus :

Jeanne va rédiger une lettre qu'elle enverra à Bastien rapidement pour qu'il la relaie dans une newsletter afin que chacun puisse l'envoyer aux élus saint-gillois.

Jeanne est prête aussi à faire l'envoi de la lettre depuis l'adresse mail de la locale. Il faut pour cela lui communiquer le mot de passe de la boîte de la locale. Philippe et Bastien essayeront de remettre la main dessus.

Les mails des élus sont sur le site de la commune :

<http://www.stgilles.irisnet.be/fr/vie-politique/le-college-echevinal/>

et

<http://www.stgilles.irisnet.be/fr/vie-politique/le-conseil-communal/le-conseil-communal/>

(onglets « composition »)

Dalia rappelle que le w-e du 17 et 18 est le grand moment de célébration des 800 ans de Saint-Gilles :

Idée de mobiliser dans ce contexte pour la manif :

Jeanne et Billie se fixent un rdv dimanche 18 à 17h devant le resto avec la terrasse du coin. (Jeanne a parlé du bar de l'hôtel de ville mais attention, le resto sur le coin est la Brasserie de la Renaissance).

Le 19, certains sont partants pour participer à l'action mystère ;)

2) La thématique du logement

-Retour sur la réflexion menée et ce qui a été fait jusqu'ici.

-Le CODES voudrait lancer une interpellation au conseil communal du mois d'octobre au sujet des logements vides. C'est un peu trop tôt pour bien mobiliser et organiser l'une ou l'autre action d'ici-là.

Raphaëlle va contacter le CODES pour leur demander de reporter au mois de novembre.

-Les actions possibles à faire d'ici-là :

Refaire le parcours des logements vides de manière un peu plus peaufinée.

Marie propose de faire une vidéo sur le sujet, pourquoi pas un reportage sur le parcours ?

-Marie et Vanessa nous parlent de leur difficulté à trouver un logement/atelier qu'elles pourraient occuper de manière précaire mais légale pour leur projet à Saint-Gilles.

Echange sur le sujet.

On parle de la Communa <http://communaasbl.wixsite.com/asbl>,

du 123 <http://www.123rueroyale.be/>,

du DAK (?)

de toestand <http://toestand.be/>

-Pierre trouverait bien de relier les associations qui bossent sur les logements vides aux

800 logements vides de saint-gilles.

-Bernadette qui était allée à un atelier du RBDH trouve que notre rôle possible auprès de ces assocs pourrait être d'organiser des actions de visibilité autour de cette problématique car, souvent, ces asbl sont trop prises dans des actions « administratives » peu médiatisées.

-Pierre propose que nous allions rendre visite à la Communa, puis, propose d'aller en sous-groupes visiter ces asbl et revenir mutualiser leurs expériences de terrain et savoirs au sein de la locale.

-Bénédicte sait que le CPAS a un groupe de travail dédié au logement. Elle se renseigne pour voir ce qu'ils y font.

3) Retour sur le RIR du 11/09

Dalia a participé à l'atelier sur le logement.

Elle en retire qu'il faudrait politiquement adopter une vue plus large sur ce thème. Elle prend l'exemple du Community land trust <https://communitylandtrust.wordpress.com/> (un fond achète le sol qui devient la propriété de la collectivité et l'asbl soutient du début à la fin du projet les gens qui achèteront le bâtiment uniquement)

Dalia se demande pourquoi certains logements publics sont remis sur le marché. Il y aurait moyen de les sortir du marché.

Pierre parle d'un article sur une association qui fait déjà cela en Allemagne.

Bénédicte sait qu'il existe à Saint-Gilles une asbl qui fait presque la même chose que le Community land trust. Elle se renseigne.

-Tour de table de fin de réu

Proposition de Bastien pour **la prochaine réunion du 21/09 de 19h à 21h au pianofabriek** de faire une heure de rentrée officielle spéciale « locale » et une deuxième heure consacrée au logement par exemple.

Philippe demande s'il ne serait pas intéressant de se diviser en sous-groupes quand on est si nombreux.

Pierre cite le livre de Frédéric Laloux : « Reinventing organizations : Vers des communautés de travail inspirées » en lien avec cette question.